



GRAND MAGISTÈRE - VATICAN  
ORDRE ÉQUESTRE DU SAINT-SÉPULCRE  
DE JÉRUSALEM

*Au service des pierres vivantes en Terre Sainte*

Semer des graines dans des terres difficiles : les projets engagés par l'Ordre au sein de la R.O.A.C.O.



« Chers représentants des Agences, merci pour ce que vous faites : vous êtes des évangélistes, des protagonistes de la mission de l'Église, des porteurs de l'amour de Jésus. Combien de personnes, au fil des années, ont reçu le fruit de votre générosité ! Vous êtes des semeurs d'espérance, des témoins appelés, dans le style de l'Évangile, à travailler avec douceur et discrétion. » C'est ainsi que le Pape François a remercié les participants à la 97<sup>e</sup> Assemblée plénière de la R.O.A.C.O. (Réunion des OEuvres d'Aide aux Églises Orientales, à laquelle l'Ordre participe) lors de l'audience qui leur a été accordée le 27 juin 2024.

En effet, depuis de nombreuses années, outre les contributions mensuelles et les projets que l'Ordre du Saint-Sépulcre soutient via le Patriarcat latin de Jérusalem, les Chevaliers et les Dames se sont engagés, par l'intermédiaire du Grand Magistère, à contribuer à la mise en oeuvre de certaines initiatives proposées par la Congrégation pour les Églises orientales au sein de la R.O.A.C.O.

En 2024, l'Ordre a adopté neuf projets. Quatre d'entre eux bénéficient directement à des structures éducatives liées à des organismes ou congrégations religieuses : l'aménagement de salles de classe et de toilettes à l'école des Carmes déchaussés à Haïfa (Israël) ; la reconstruction de la clôture du jardin d'enfants des Soeurs comboniennes à Béthanie (Palestine) ; la rénovation du réseau électrique de l'école de garçons grecque-catholique melkite à Zarka (Jordanie) ; et l'entretien des salles de classe et des escaliers de l'école Dar Al- Lutf à Aqaba (Jordanie).

D'autres projets concernent des églises qui ont besoin de travaux de rénovation importants pour mieux accueillir les communautés locales : à l'église grecque-catholique melkite de Notre- Dame de la Dormition à Arrabeh (Israël), les bancs seront remplacés ; dans le complexe de l'église Notre-Dame de l'Arche d'Alliance à Kiryat-Yéarim (Israël), une contribution a été apportée pour la refonte du

système d'irrigation ; enfin, les travaux d'isolation et d'entretien de la toiture de la cathédrale grecque-catholique melkite de l'Annonciation de la Vierge dans la vieille ville de Jérusalem seront poursuivis.

Les deux derniers projets concernent plus directement la rénovation d'autres bâtiments de congrégations religieuses, tels que le monastère des Soeurs bénédictines de Notre-Dame du Calvaire à Jérusalem et l'hôtellerie des prêtres du Verbe Incarné au sanctuaire du Baptême du Seigneur à Béthanie, en Jordanie.

Les communautés locales sont toujours impliquées et apportent une partie des fonds pour ces travaux, ce qui rend encore plus proches ces projets dans lesquels l'Ordre est appelé à « fournir » la partie manquante d'un engagement financier qui part de la base et montre l'intérêt, l'implication et l'amour des communautés locales pour ses structures et ses activités.

En conclusion de son discours aux participants de l'Assemblée plénière de la R.O.A.C.O. (où l'Ordre était représenté cette année par Saverio Petrillo, Trésorier de l'Ordre, qui remplaçait le Gouverneur Général, empêché), le Pape François a spécifiquement mentionné la Terre Sainte parmi les Églises orientales qui « sont écrasées sous une lourde croix et sont devenues des "Églises martyres", qui « portent en elles les stigmates du Christ » et a encouragé les participants en leur rappelant que « les graines que vous semez dans les terres polluées par la haine et la guerre germeront, j'en suis sûr. Et elles seront prophétie d'un monde différent, qui ne croit pas à la loi du plus fort, mais à la force d'une paix non armée ».

*(Octobre 2024)*